

Le festival des Traver'Cé fête ses 20 ans !

Les Ponts-de-Cé — La 20^e édition du festival des Traver'Cé se tiendra les 4, 5 et 6 juillet. Et une partie de la programmation a déjà été dévoilée. Avec des noms bien connus, mais aussi des surprises...

L'événement

Pour fêter ses 20 ans, le festival Les Traver'Cé fait un retour aux sources. Les habitants sont, à ce titre, invités à voter pour leur affiche préférée parmi celles qui ont illustré ces vingt années de musiques métissées. « **Le festival a traversé plusieurs équipes et majorités municipales** », relève Vincent Guibert, adjoint chargé de la culture.

Cet événement incontournable de la ville fera son retour les 4, 5 et 6 juillet. Le temps d'un week-end, les douves du château accueillent chaque année entre 10 000 et 12 000 spectateurs, et offrent « **une parenthèse pour se retrouver** ». « **Ce lieu, qui est l'ancien lit de la Loire, ancre le festival dans son territoire** », note le maire, Jean-Paul Pavillon.

Banjo et percussions

Jeudi, les organisateurs ont dévoilé une partie de la programmation. Les animations musicales du samedi soir (à 18 h 30) et du dimanche (à partir de 16 h) alterneront trois concerts et des intermèdes qui sont autant d'invitations à danser.

Cocodri, qui signifie « alligator » en langue cajun, est un jeune trio qui fait le lien entre le Mississippi et la Loire. Il ouvrira la soirée du samedi, avec guitare, banjo, contrebasse et beat box.

Café frappé, un groupe de percussion ligérien, utilise le langage gestuel du rythme signé pour improviser en temps réel et nous emmener dan-



L'orchestre arabo-andalou, fondé à Angers, réunit artistes professionnels et amateurs expérimentés. Accompagné par trois cantatrices venues du Maghreb, cet orchestre nous fera voyager à travers le monde.

PHOTO : JEAN-MICHEL DELAGE

ser aux quatre coins du monde. « **C'est très visuel et festif** », assure Anne Blaison, directrice de la culture. Cette prestation sera reprise en écho par des habitants, accompagnés par l'association angevine Orange platine. « **Nous voulons montrer que ce festival appartient à tous les habitants et surprendre les festivaliers par une forme qui jaillit du public.** »

Une boom géante

Orange Blossom, un compositeur mexicain basé à Nantes, « **offre dans son dernier album plutôt rock, un**

mélange assez réussi entre musique électro et musiques du monde ». Pour fêter les 20 ans, le collectif Intérieur moquette prépare, entre les changements de plateau, une boom géante, avec plus de 80 artistes.

Ce festival sera précédé par des ateliers de création, d'une fresque participative, d'un gâteau végétal par le service municipal ou encore, d'une master class.

L'orchestre arabo-andalou viendra lui-même en résidence la semaine précédant le festival. Il présentera alors une première de leur création, le

dimanche 6 juillet.

El Gato Negro, est porté par un jeune chanteur toulousain qui parcourt le monde pour créer sa musique. Fleuves, un trio qui met à l'honneur la danse et la musique bretonne, a su intégrer la culture électronique ou les influences jazz-rock à la richesse culturelle bretonne. « **Leur prestation donne lieu à une sorte de fest-noz géant assez nouveau pour notre festival** », note Anne Blaison. Entre les spectacles, une fanfare locale autour des musiques d'Afrique invitera le public à rejoindre la danse.

Le projet de centre-ville végétalisé se précise

Mûrs-Érigné — Lors du conseil municipal, mardi, les élus ont planché sur l'aménagement à venir de la cour des Closeaux, dans le cadre de la création d'un centre-ville végétalisé.

Le projet

Mardi, en ouverture du conseil municipal, Laurent Quéveau, adjoint délégué à l'aménagement du territoire, a présenté le projet de renouvellement urbain des Closeaux. Il rappelle que, pour conforter sa principale polarité urbaine, la ville a, depuis 2009, acquis du foncier en portage.

Le projet, inscrit au PLUi (plan local d'urbanisme intercommunal) d'Angers Loire métropole, prévoit de créer 180 logements maximum, dont certains logements sociaux exigés par l'Agence nationale de rénovation urbaine, à construire par Angers Loire habitat (ALH).

« Pas de lots libres ou de maisons particulières »

Le plan-masse, que le bureau d'études Citadia a transmis à la commune en décembre, prévoit de répartir des maisons superposées ou des collectifs aux abords d'une trame verte, afin de conforter la création d'un centre-ville végétalisé débutant dans les parcs du Jau et Saint-Pierre : « **Pas de lots libres ou de maisons particulières, la transition écologique l'inter-**



La phase 1 du projet commence va du 7, rue du Grand-pressoir au chemin de la Fontaine.

PHOTO : OUEST-FRANCE

dit », annonce l'él.

Le poids financier du portage de certaines conventions qui arrivent à échéance fait que le coût global de ce scénario atteint les 5,6 millions d'euros : « **C'est trop, compte tenu de l'état des finances, alerte l'adjoint. Nous souhaitons vendre le foncier déjà maîtrisé et réaliser une opération de renouvellement en deux éta-**

pes. »

S'inspirant du plan Citadia, la première consisterait à réaliser une tranche en recul de la rue du Grand-pressoir à partir du chemin de la Fontaine. Ce serait réalisé dans le cadre d'une cession immobilière avec ALH comme partenaire stratégique afin que le produit des cessions puisse financer les constructions.

Pour élargir la venelle entre la cour des Closeaux et la rue du Grand-pressoir ainsi que pour initier la future trame verte est/ouest, la commune conserverait du terrain en domaine public.

Achat de parcelles

Après cette première tranche d'urbanisation, une délibération dite de prise en considération pourrait être prise par les élus afin d'inscrire la suite dans un projet d'étude, ce qui permettrait de reporter les autorisations d'urbanisme pour les constructions incluses dans le périmètre concerné : « **Ça sécuriserait aussi les parcelles pas encore maîtrisées et pouvant l'être.** » Le périmètre d'études est valable dix ans.

Les élus continuent d'acheter du foncier avec ALM. Considérant la position stratégique de la parcelle A1 182, située 6, cour des Closeaux, les élus approuvent l'achat en préemption au prix de 235 000 €. Ils achètent également en préemption la maison située 5, rue du Grand pressoir au prix de 145 000 € : « **Avec demande de réduction de prix** », précise le maire, Jérôme Foyer.

Sainte-Gemmes-sur-Loire

Inauguration de Fresnesia, jardinerie du lycée du Fresne

Vendredi, de 16 h à 18 h, aura lieu l'inauguration de Fresnesia, la jardinerie école du lycée du Fresne. L'occasion de donner un coup de projecteur sur ce lieu pédagogique et de vente, ouvert au public, au cœur de l'établissement.

Fresnesia permet aux apprenants en horticulture et en commerce de participer à la commercialisation des productions locales. Ils réalisent les travaux de pépinières et interviennent dans différentes mises en culture. Le lieu de vente propose une gamme de produits issus de l'exploitation de l'établissement : plantes potagères et aromatiques, plantes à massif et plantes de pépinières.

Des produits provenant des lycées de France et d'anciens élèves devenus producteurs y sont également proposés. Fresnesia offrira une remise de 15 % sur tous les articles en vente pendant le week-end suivant l'inauguration, avec une tombola gra-



Lucie, animatrice en jardinerie, accueille les visiteurs et donne des conseils personnalisés. PHOTO : OUEST-FRANCE

tuite au passage en caisse.

Fresnesia, ouverte du mardi au samedi, de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h, fermée les dimanches et lundis.

Mûrs-Érigné

Angers Loire Habitat teste l'écopâturage

Après avoir livré, en 2023, le programme Amarelinha comprenant 17 logements en location et huit maisons en accession sociale à la propriété, l'office HLM Angers Loire habitat (ALH) a introduit, mercredi dernier, deux moutons dans le pré de 1 200 mètres carrés jouxtant les habitations. « **En cette période de réchauffement climatique, nous avons depuis plusieurs années changé de regard sur notre gestion de nos espaces verts, explique Laurent Bordas, directeur général. Nous testons ici l'écopâturage, une solution alternative qui préserve la biodiversité au bénéfice des habitants.** »

En charge de l'installation et du suivi des deux moutons d'Ouessant introduits sur le site, David Bouvet, berger et dirigeant de l'association l'R des moutons, annonce qu'il sera disponible tous les jours mais qu'un référent pourrait être identifié parmi les habitants pour vérifier que tout se passe bien : « **Avant d'être déplacés**



Un des deux moutons d'Ouessant introduits dans le pré jouxtant les habitations, la rue des Tritons. PHOTO : OUEST-FRANCE

dans un autre champ en novembre, les moutons seront tondus ici en mai. »

Le maire Jérôme Foyer approuve cette technique écologique d'entretien, « **qui colle parfaitement avec les valeurs d'engagement des élus de la commune et c'est un moyen de rassembler les habitants.** »

Mûrs-Érigné





ETS SETTIMIO TOMBINI
DEPUIS 1947



OUVERTURE
Chambre Funéraire
de la Confluence

POMPES FUNEBRES | MARBRERIE | PRÉVOYANCE

41 Route de Brissac - MÛRS-ÉRIGNÉ - Tél. 02.41.43.43.07
N° orias 7026978 - RCS 303 679 542

À l'agenda de vos communes 1/2

Annoncez sur infocale.fr

Beaulieu-sur-Layon 21^e randonnée départementale des Coteaux

Parcours poussette : 4,5 km ; marche : 8 km, 14 km, 21 km ; VTT : 25 km, 40 km, 65 km. Départs de 8 h à 10 h. Café d'accueil et ravitaillement et borne de lavage VTT. Food trucks sur place pour partager un moment convivial.

Dimanche 6 avril, salle des sports.

Tarifs : 10 €, réduit 5 €. Contact : 06 70 46 60 64, www.ligue-cancer.net/49-maineetloire/agenda

Brissac Loire Aubance

Tous au Compost

Les 3RD'Anjou et le jardin partagé du collectif Des radis et des Hommes, organisent une distribution de composteurs à 9 h 30 et à 11 h 30, ainsi qu'une visite du jardin partagé à 10 h 30. Inscription obligatoire.

Samedi 5 avril, 9 h 30 à 12 h 30, jardin

partagé Des radis et des Hommes, Saint-Rémy-la-Varenne. Gratuit. Inscription avant le 4 avril. Contact : 02 41 59 61 73, prevention@3rdanjou.fr, www.3rdanjou.fr

Cantenay-Épinard

Paroisse Saint-Jean-XXIII

Messe.

Mardi 25 mars, 9 h, église Saint-Hilaire.

La Ménitric

Portes ouvertes à la maison de l'Enfance de La Ménitric

Portes ouvertes, forums.

Mardi 1^{er} avril, 18 h 30 à 20 h, Maison de l'enfance Gabar'Ronde, 7 rue Joliot-Curie. Gratuit. Contact : 02 41 44 43 55, ma-gabaronde-pdl@vvyv3.fr

Les Garennes sur Loire

Les Rencontres garennaises

Les deux sujets présentés lors des Rencontres garennaises 2025 sont : la révision générale du Plan local d'urbanisme

et les orientations budgétaires 2025. Après une courte présentation des sujets, les habitants pourront échanger et débattre avec les élus. Ouvert à tous.

Vendredi 28 mars, 20 h à 22 h, salle Odile-d'Ollone, place de la Mairie, Saint-Jean-des-Mauvrets, Juigné-sur-Loire. Gratuit. Contact : 02 41 91 90 09, mairie@les-garennes-sur-loire.fr, www.les-garennes-sur-loire.fr

Les Ponts-de-Cé

Héritage Trio, production des Cimes Jazz. Formation typique du power trio guitare, Heritage Trio s'inscrit dans la tradition des grands noms de la guitare : Metheny, Scofield, Beck, etc.

Vendredi 4 avril, 20 h à 21 h 15, Théâtre des Dames, 4, rue des Dames. Tarifs : 16 €, réduit 12 €, Moins de 16 ans 7,50 €. Contact : 02 41 79 75 94, saisonculturelle@ville-lespontsdece.fr

Les habilleuses, par la compagnie Resnonverba

Théâtre. Une parenthèse, un cocon à par-

tager et à faire vibrer ensemble, où le corps se découvre, s'éprouve, questionne ses contours, son poids, sa verticalité, son rapport à la gravité.

Samedi 5 avril, 9 h 30 à 10 h 05, 11 h à 11 h 35 et 17 h à 17 h 35, salle Nelson-Mandela, 17, chemin de la Monnaie. Tarif : 3,50€. Contact : 02 41 79 75 94, saisonculturelle@ville-lespontsdece.fr

Loire-Authion

Planter pour la vitalité des pollinisateurs

Conférence sciences. Plus de 20 000 km de haies sont arrachées chaque année en France pour 3 000 de replantées. Yves Darricau, ingénieur agronome et apiculteur, expliquera quelles espèces replanter pour favoriser la biodiversité en tenant compte du réchauffement climatique.

Mercredi 26 mars, 20 h à 22 h 30, Théâtre Leon-Mousseau, 50 rue du Port vallée, Saint-Mathurin-sur-Loire. Gratuit. Contact : 02 41 80 63 99, email@lesjardiniersduvaldauthion.fr, www.lesjardiniersduvaldauthion.fr

Repas des seniors pour les habitants de Andard et Brain-sur-l'Authion

En mars et en avril, les Loire-Authiennes et Loire-Authiens de 70 ans et plus sont invités à se retrouver pour un repas festif offert. Invitation envoyée aux personnes de 70 ans et plus inscrites sur les listes électorales de Loire-Authion.

Samedi 29 mars, espace Jeanne-de-Laval, rue Jeanne-de-Laval, Andard. Gratuit. Contact : 02 52 21 10 60, ccas@loire-authion.fr

Conseil municipal

Ordre du jour visible sur le site internet de la commune. Séance ouverte à tous.

Mardi 1^{er} avril, salle des fêtes, place du 19-Mars-1962, Saint-Mathurin-sur-Loire. Contact : 02 52 21 10 00, contact@loire-authion.fr

Réunion de proximité

Pendant ces réunions de proximité, les élus viendront à la rencontre des habitants pour répondre à toutes leurs questions et échanger sur tous les sujets et décisions qui les concernent, afin de faire

le point sur les projets en cours et à venir. **Mercredi 2 avril**, 19 h, salle des fêtes, place Charles-de-Gaulle, La Bohalle. Gratuit.

Longuenée-en-Anjou

Bibliothèque

Permanence.

Lundi 24 mars, 16 h à 17 h 30, rue de la Mairie, La Meignanne.

Concert potes et famille de l'Eimda

Classique. Ce concert d'élèves de l'école de musique a pour concept de faire se produire les élèves avec des membres extérieurs à l'école. Soit avec des membres de leurs familles (frères, sœurs, parents), soit avec des copains qui pratiquent de leur côté un instrument de musique.

Samedi 29 mars, 14 h 30 à 16 h 30, salle Cochard, rue de la Mairie, La Meignanne. Gratuit. Contact : 02 41 86 88 50, eimda@free.fr, www.eimda.fr